

Las ingenierías son los grados con más alumnos de Balears que estudian fuera

► Las Islas son la **cuarta** comunidad con menos universitarios en su territorio de origen

► El 78 % de los estudiantes que están en otras regiones asisten a universidades **públicas**

J.J.Serra | PALMA

En el acumulado entre 2017 y 2021, Balears tenía 20.512 alumnos universitarios (que habían superado la selectividad), de los que 8.246 cursaban estudios superiores en la UIB.

Son datos del estudio *Necessitats socioeconòmiques d'implantacions de noves titulacions a la Universitat de les Illes Balears. Una proposta estratègica*, elaborado por el Consell Econòmic i Social (CES) para el Consell Social de la UIB.

Según el informe, de los 8.641 alumnos de las Islas que no siguieron estudios en la UIB en ese período, 5.782 trasladaron su matrícula a otras universidades. Los motivos para no cursar sus estudios en la UIB fueron variados. El principal fue que la UIB no ofrecía los grados pretendidos, con 2.444. Le siguió el deseo de estudiar fuera, con 1.511, y el no haber sido admitido en la UIB, con 341. La calidad académica en otros centros fue el motivo para 175 estudiantes. Y los motivos familiares (contar con familia en la localidad de la universidad de destino o seguir la tradición familiar) tuvieron el mayor peso para 125 alumnos. Cabe apuntar que 1.060 estudiantes, en su momento, no quisieron responder a este planteamiento.

Ámbitos

Los ámbitos de estudio de los alumnos de Balears en otras universidades fueron igualmente variados. El primero de ellos fue el de ingenierías, con 353, al que siguieron: ciencias sociales, 235; ciencias de la salud, 231; artes, 188; deportes, 179; arquitectura y construcción, 168; lenguas, 146; y ciencias de la vida, 135.

Así, de las ingenierías, como principal ámbito de estudio de los universitarios que estudiaron fuera, las más solicitadas fueron, de mayor a menor: tecnología, mecánica, aeroespacial, diseño, química, naval y eléctrica.



En espera de más titulaciones. La UIB ya tiene en marcha los grados de Farmàcia y Ciències de l'Activitat Física i de l'Esport para el próximo curso. En la imagen de archivo, alumnos en el campus.

→ EL APUNTE

Recomendación de dobles grados

► En cuanto a la oferta de grados, el informe del CES no se limita a plantear nuevas titulaciones, pues también propone combinaciones entre las ya existentes en la UIB. Así, se recomiendan dobles grados en titulaciones de Humanidades de baja demanda con otras de mayor ocupabilidad laboral, y también un doble grado de Física y Matemáticas.

► CAUSAS

El principal motivo para estudiar fuera sigue siendo la falta de oferta, seguido del deseo de salir de Balears

En el año concreto de 2021, el 52,9 % de los universitarios de Balears cursaban sus estudios en las Islas, siendo la cuarta comunidad con menor porcentaje de alumnos de estudios superiores en su territorio de origen, por delante de Extremadura, Castilla-La Mancha y La Rioja. Por delante de Balears estaba Navarra, con un 60,2 %. Cabe apuntar que, lógicamente, Catalunya y Madrid son las primeras comunidades en este ranking, con más de un 90 % de universitarios que estudian en su territorio de origen.

Del 52,9 % de Balears, el 14 % de estudiantes correspondió a Pitüises y el 13,6 %, a Menorca. De los alumnos universitarios

de Balears que estudian fuera, el 78 % lo hace en una universidad pública y el 22 % restante, en centros privados.

En base a estos y otros datos, el informe del CES propone, tal como ya informó este periódico, que la oferta de la UIB se amplíe con grados en Tecnologías Industriales, Arquitectura, Biotecnología, Ciencias Ambientales y diversas ingenierías relacionadas con las energías renovables y la sostenibilidad.

Asimismo, el estudio propone más oferta de másters: Tecnología Electrónica y Fotónica, Ciencias del Mar, Gestión de Ecosistemas, Gestión de Residuos, Gestión de Agua Potable, Gestión Pública y Dirección, Inteligencia Artificial, Ciberseguridad, Curas y Asistencia Geriátrica, y Formación Jurídico-Ambiental.

52,9
POR CIENTO

En 2021, el 52,9 % de los universitarios de Balears cursaban sus estudios en las Islas, siendo la cuarta comunidad con menos alumnos en su territorio de origen.

Shark Med publica un libro de divulgación de los tiburones entre los más jóvenes

R.L. | PALMA

El Aula del Mar (calle Francesc Femenies, 1, en el Portitxol) acogerá hoy a las 19.00 horas la presentación del libro *Els nostres taurons*. La organización Shark Med ha publicado esta obra con la editorial Lleónard Muntaner. La presentación correrá a cargo del biólogo Antoni Font.

El libro intenta, de forma didáctica y atractiva, desmontar los mitos y creencias erróneas sobre los tiburones y concienciar a los lectores jóvenes, y no tan jóvenes, de la importancia de conservar la vida marina.

Pese al miedo generalizado a los tiburones, la ciencia ha demostrado que no ven a los humanos como presas potenciales y que las posibilidades de sufrir un accidente con un escualo son mínimas. Las estadísticas muestran que cada año hay muchísimos más accidentes y muertes causadas por mosquitos, serpientes o perros que por tiburones.

Aunque hace sólo unas décadas las aguas mediterráneas estaban llenas de tiburones, la sobrepesca y la pesca accidental han puesto en peligro su existencia. Esta situación ha alarmado a los científicos, que avisan de que la conservación de los tiburones es imprescindible para un buen estado de la biodiversidad marina.



Portada del libro, editado por Muntaner. Foto: SHARK MED.

CaixaBank entrega 6.000 euros a la Asociación Zaqueo de Palma

R.L. | PALMA

CaixaBank ha hecho entrega de 6.000 euros en ayudas a la Asociación Zaqueo de Palma para contribuir a hacer realidad proyectos solidarios en la región. La donación se ha realizado en el marco de la segunda edición del programa 'Planta tu proyecto', a través del cual los empleados de

la entidad financiera han propuesto asociaciones para impulsar nuevos proyectos sociales.

La iniciativa está específicamente destinada a entidades con las que empleados de CaixaBank mantienen una especial vinculación como miembros o como voluntarios, por lo que también supone un reconocimiento al compromiso social del equipo



Empleados de la entidad bancaria colaboran con Zaqueo.

humano de la entidad en facetas solidarias.

Tras un proceso de selección a cargo de un comité técnico especializado y un proceso de votación abierto a toda la plantilla, se valoran las características del proyecto al que irán destinados los fondos y el grado de vinculación con el empleado.

Durante la segunda edición de 'Planta tu proyecto', CaixaBank ha hecho entrega de ayudas a 80 asociaciones locales y entidades sociales de toda España y ha entregado 500.000 euros.